



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 19 DE MAYO DE 2016 | Año XLI | Número 14.198 | EDICIÓN AMÉRICA

La OEA condena a Maduro por vetar el referéndum revocatorio

La Organización de Estados La policía chavista Americanos pide que se libere a los presos políticos marchas de la oposición

reprime en las calles las

Podemos compara al líder venezolano con Mariano Rajoy

S. AYUSO / J. LAFUENTE **Washington / Caracas** El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), el uruguayo Luis Almagro, exigió aver al presidente venezolano, Nicolás Maduro, acabar con la corrupción de su Gobierno, liberar a los presos políticos y devolverle a la Asam-

blea Nacional su "legítimo poder". Almagró advirtió a Maduro de que si impide el referéndum que demanda la oposición para revocar su mandato se convertirá en "un dictadorzuelo más". El duro mensaje de la OEA se produjo al tiempo que la oposición venezolana se movilizaba en las calles de Caracas para exigir la convocatoria del revocatorio. La marcha fue reprimida con un contundente despliegue de la Policía y la Guardia Nacional Bolivariana. La capital fue blindada y no se permitió a los opositores acercarse a la sede del Consejo Nacional Electoral, controlado por el oficialismo. El líder opositor Henrique

Capriles, que la víspera había llamado al Ejército a definir si está con la Constitución o con Maduro, llamó a sus seguidores a la calma. Capriles anunció también que la oposición se reunirá con el expresidente español José Luis Rodríguez Zapatero y otros exmandatarios, de visita en Ve-PÁGINAS 3, 4 Y 20



Manifestantes y policía se enfrentan durante la marcha organizada por la oposición para exigir el revocatorio de Maduro, ayer en Caracas. / AFP

El Salvador ordena detener a los mediadores de la tregua con las maras

JACOBO GARCÍA, San Salvador La Fiscalía de El Salvador ha ordenado detener a la mayoría de los negociadores que participaron en la tregua con las maras acordada en 2012 por considerar que durante aquel proceso se cometieron actos ilícitos. El alto el fuego pactado con las pandillas redujo en un 75% las muertes violentas —de 15 a 5 asesinatos diarios— en uno de los países más

peligrosos del mundo, pero el Gobierno del presidente Salvador Sánchez Cerén ha dado un giro de 180 grados a la política de su antecesor, Manuel Funes, al creer que las pandillas se rearmaron con la tregua y ante el hartazgo de la opinión pública con unos asesinos convertidos en actores políticos. Esta nueva estrategia ha vuelto a disparar el número de crímenes.



Peña Nieto toma la bandera del matrimonio homosexual

El presidente propone que estas uniones sean legales en todo México

LUIS PABLO BEAUREGARD, México La propuesta de Enrique Peña Nieto de enviar al Congreso mexicano una iniciativa de reforma constitucional para permitir el matrimonio homosexual en todo México, anunciada con motivo del día nacional de la lucha contra la homofobia, representa un hito por la igualdad sexual, según las organizaciones LGTBI del país. Hasta hoy, solo cinco Estados de 32 permiten las uniones igualitarias, a pesar de que la Corte Suprema las equiparó en junio de 2015 a las hetero-

Tensión entre Facebook y los republicanos en EE UU

P. X. DE SANDOVAL, Los Ángeles La tensión entre los republicanos de Estados Unidos y la red social Facebook se ha elevado hasta el punto de hacer necesaria una reunión entre el fundador de la empresa, Mark Zuckerberg, y conocidas personalidades de la órbita conservadora. En ella debía despejar cualquier duda sobre si la red social está censurando o restando visibilidad a noticias del ámbito republicano. Página 12

ADEMÁS

Macri invierte en energías renovables

El Gobierno argentino ha lanzado un plan de energía renovables con el que espera una inversión de 2.000 millones de dólares. P6



El Sevilla, campeón de la Liga Europa

Conmoción en Chile por un brutal ataque a una mujer P10

P29

Bruselas pide a España otro recorte de 8.000 millones P34